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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
INICIATIVAS DE REFORMA ELECTORAL 
 
REFORMA AL IEEQ HASTA FEBRERO DE 2020 
Por Mercedes Rosales 
El análisis de las reformas electorales, que entrarían en vigor para el siguiente proceso, avanzará entre febrero y 
marzo, estimó el coordinador de la bancada panista en el Congreso local, Miguel Ángel Torres Olguín, quien 
confirmó que esta semana arribó a la Legislatura el proyecto de iniciativa del Instituto Electoral del Estado (IEEQ). 
De acuerdo con Torres Olguín, este proyecto será analizado en la Comisión de Gobernación, Administración 
Pública y Asuntos Electorales, que preside el también panista Agustín Dorantes Lámbarri; además se realizarán 
mesas de trabajo y se integrarán nuevas propuestas. “Será un tema que tendrá que estar, seguramente ya, 
avanzando de manera más formal en el mes de febrero o marzo”, declaró. Agregó que el Tribunal Electoral del 
Estado (TEEQ) también ya presentó su iniciativa de reforma y la opinión de los partidos políticos ya fue integrada 
durante las mesas de trabajo en el IEEQ. Fue a finales de noviembre cuando el consejo general del IEEQ aprobó su 
proyecto de reformas electorales y que entre sus puntos principales propone la obligación para los partidos 
políticos de postular a personas de origen indígena, en los distritos y ayuntamientos con mayor población 
originaria. Además establece que los partidos postulen a candidatas mujeres en al menos uno de los cuatro 
municipios más poblados; así como la actualización de las resoluciones de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) para que sea opcional que los alcaldes dejen su cargo, al contender por la reelección. Al respecto de 
esta última propuesta, Torres Olguín subrayó que está a favor de cumplir la ley, no obstante, están en contra del 
uso de recursos públicos para favorecer a partidos o candidatos. “…estamos a favor siempre de que se cumpla la 
ley, pero también de que no se hagan uso de recursos públicos para favorecer a cierto partido político o a cierto 
candidato”, agregó. (DQ 10) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/reforma-al-ieeq-hasta-febrero-de-2020-4576312.html 
 
AVALA PAN REELECCIÓN DE LOS ALCALDES SIN DEJAR SUS CARGOS 
Por Zulema López 
Miguel Ángel Torres, coordinador del grupo legislativo del PAN, avaló la posibilidad de que los alcaldes puedan 
buscar la reelección sin dejar el cargo, toda vez que es un elemento de la democracia actual. “Es un tema de orden 
constitucional, hoy los alcaldes tienen la posibilidad de seguir en su cargo para buscar otro… Hoy, así funciona la 
democracia en México, me parece que si la propia Constitución, la Ley, lo permite, por supuesto que estamos a 
favor, siempre, de que se cumpla la ley”, comentó. Explicó que los ediles tendrán el derecho a buscar la reelección 
mientras continúan en sus funciones, pero no podrán destinar recursos para promoverse, favorecer a algún 
candidato o partido político. Se congratuló de que entre los cambios que se promueven para los siguientes 
comicios está la exigencia a los partidos políticos de nombrar como candidatos a presidencia municipal y 
diputaciones locales a políticos indígenas, en zonas indígenas. Torres Olguín aseguró que la 59 Legislatura ya 
recibió dos iniciativas para reforma la ley electoral, una del TEEQ y otra del IEEQ. Sostuvo que es el estado el único 
que permite a los órganos electorales realizar propuestas para una reforma electoral. Agregó que los consejeros 
reconocen las áreas en los que es necesario cambiar o modificar la Ley Electoral del Estado de Querétaro, en aras 
de generar mejoras a favor de la democracia. Ambas iniciativas serán remitidas a la Comisión de Gobernación, 
Administración Pública y Asuntos Electorales, que preside Agustín Dorantes Lámbarri. Serán analizadas y votadas, 
para, en su caso, ser remitidas al Pleno y los 25 diputados harán lo propio. “Se van a generar, seguramente, mesas 
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de trabajo para analizar esta iniciativa y se van a adicionar propuestas que hagan la comisión… será un tema que 
se tendrá que estar avanzando, de manera más formal en febrero o marzo, del próximo año”, comentó. Resaltó que 
antes de remitir la iniciativa, el IEEQ la dialogó con los representantes de los diferentes partidos políticos. (EUQ 
11) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/avala-pan-reeleccion-de-los-alcaldes-sin-dejar-sus-cargos 
 
QUERÉTARO, EL ÚNICO ESTADO QUE RECIBE INICIATIVAS DE SU INSTITUTO ELECTORAL 
Por Guadalupe Jiménez 
El diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Miguel Ángel torres Olguín, señaló que fue recibido en la legislatura 
local el paquete de iniciativas propuestas por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El legislador 
resaltó que Querétaro es el único estado en el país donde su Instituto electoral mantiene una buena comunicación 
con la legislatura, en materia de iniciativas de reformas electorales. “En otros estados se les hace muy extraño la 
buena comunicación que hay entre el poder legislativo y el instituto electoral de Querétaro. Es importante para 
nosotros porque, quienes vivieron de manera directa el proceso electoral pasado son los consejeros, y ellos saben 
las áreas de oportunidad”, manifestó. Dentro de los procesos que se van a discutir son las condiciones para que 
presidentes municipales puedan contender en procesos electorales, así como la cuota de candidatos de origen 
indígena. Ante la iniciativa del instituto de establecer como potestativa la separación de los presidentes municipal 
que pretendan reelegirse, Torres Olguín dijo que esto ya se hace a nivel constitucional. Puntualizó que lo que habrá 
que vigilar es que no se utilicen recursos públicos en la promoción o campañas de los alcaldes o partidos que 
busquen contender en los comicios. Asimismo, resaltó que algo que ya se volverá una realidad en 2020 es la 
llamada cuota indígena, donde se permitirán a ciudadanos pertenecientes a grupos étnicos tener participación con 
candidaturas. “Por una resolución de orden legal, se tiene que contemplar para el próximo periodo electoral la 
cuota de indígenas. Tendríamos que considerar en Querétaro que haya cuota en ayuntamientos y distritos locales”, 
explicó. Indicó que la propuesta del IEEQ será enviada a la comisión de Gobernación, Administración Pública y 
Asuntos Electorales para su revisión, y posteriormente, su discusión o aprobación en pleno. Asimismo, recordó que 
el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro ya envió su documento con iniciativas en materia electoral, el cual 
también será analizado. 
 
https://rotativo.com.mx/2019/12/11/noticias/metropoli/queretaro/queretaro-el-unico-estado-que-recibe-
iniciativas-de-su-instituto-electoral-813910/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CARTÓN DE CARBAJAL / ¿QUÉ OPINAS CHUCHO…? 
Aparece un personaje (Chucho) que denota aventar unos papeles que llevan en la portada: REFORMA ELECTORAL, 
y al mismo tiempo dice: “POR LOS CAMBIOS DE FECHAS Y LO SESGADO, ME RECUERDAN A MORENA…. 
¡GUÁCALA…!”. En la parte de atrás del personaje hay un letrero que dice: MORENA. (PA 5) 
 
 
 
 
 
 

https://rotativo.com.mx/author/gualita/
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PANCHO EXPLICARÁ A LA UAQ ALZA PRESUPUESTAL 
Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, adelantó que para la próxima sesión del Consejo Universitario en enero 
estará presente el gobernador Francisco Domínguez Servién para conocer diversas inquietudes de la comunidad 
universitaria, si la agenda lo permite. (DQ principal) 
 
N: T- MEC UN ÉXITO 
El Gobernador Francisco Domínguez Servién resumió como un éxito que se haya firmado el T- MEC, toda vez que 
da certidumbre a la inversión, al intercambio comercial entre Estados Unidos, México y Canadá, sin embargo, 
aclaró que pedirá desde la CONAGO les expliquen a los gobernadores en qué consisten las modificaciones 
acordadas. (N principal) 
 
AM: EN ESTADO, SOLICITUDES DE INFORMACIÓN, A LA BAJA 
De acuerdo con datos del INEGI, durante 2018 el estado de Querétaro recibió 4 mil 333 solicitudes de acceso a la 
información y protección de datos personales. (AM principal) 
 
PA: FIRMAS QUERETANAS LIGADAS A EL MARRO 
Ya se hizo el bloqueo de una docena de cuentas bancarias vinculadas al ex secretario de Seguridad Pública Genaro 
García Luna y su familia, confirmó aquí el Zar Antilavado Santiago Nieto Castillo al término de una conferencia en 
la Universidad Marista, en donde presentó los avances de la lucha contra la corrupción en la que han aparecido 
empresas importantes de Querétaro, vinculadas al Cartel de Santa Rosa de Lima. (PA principal) 
 
EUQ: EN CONTINGENCIA, AUTOS FORÁNEOS NO CIRCULARÁN 
En casos de una contingencia ambiental en el estado de Querétaro, los automóviles con placas foráneas tendrán 
prohibido circular por la zona metropolitana; la medida entrará en vigor el primer día del 2020, informó Marco del 
Prete, Sedesu. (EUQ principal) 
 
CQRO: ASISTIRÁ GOBERNADOR A SESIÓN DEL CONSEJO UNIVERSITARIO DE LA UAQ: RECTORA 
Durante el Consejo Universitario de la UAQ, este miércoles, la rectora Teresa García notificó la asistencia del 
mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién, a la próxima sesión ordinaria que se desarrollará a finales del 
mes de enero. Ahí, dijo, se abordará -a detalle- el tema presupuestal, así como asuntos de interés universitario, 
como es el transporte.  (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LEGISLATURA EVALUARÁ SANCIONES PENALES A “TRANSPORTE PIRATA”, AFIRMA ANTONIO ZAPATA 
Legislativo analizará la posibilidad de establecer en la ley sanciones penales a transporte pirata, adelantó el 
diputado Antonio Zapata, presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito de la Legislatura local. 
(ADN) 
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‘PENSIÓN DE CELIA MAYA DEBE ANALIZARSE’ 
Por Khalid Osorio 
El monto de la jubilación de la ex magistrada Celia Maya divide opiniones entre los diputados de la LlX Legislatura 
del estado de Querétaro. (AM 2) 
 
CELIA MAYA DEBE SER CONGRUENTE, DICE RUIZ OLÁES 
El secretario general de la Asociación Nacional de Legisladores de la 4T, el diputado Mauricio Ruiz urgió a que 
Celia Maya sea congruente con sus creencias y la llamó a que se pronuncie respecto a los cuestionamientos que se 
le realizan respeto a los más de 232 mil pesos de ingresos mensuales a los que tendrá derecho, al juntar 
prejubilación y su salario como funcionaria de la Conagua. (DQ 10, EUQ 1 y 8) 
 
MORENA LAMENTA CREACIÓN DE PARTIDO EXLÍDER DEL SNTE 
Por Zulema López 
El morenista Mauricio Ruiz lamentó la posible creación del partido de las Redes Sociales Progresistas, en el que 
participa la exlíder sindical, Elba Esther Gordillo. Argumentó que existen organismos que se crean por intereses 
muy diferentes al de fortalecer la democracia del país, de ahí que reprobó la posibilidad de que RSP se consolide 
como partido político. (EUQ 10) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

QUERÉTARO, EL PRIMER ESTADO DEL PAÍS EN CUMPLIR Y APLICAR LA LEY GENERAL DE COMUNICACIÓN 
SOCIAL 
En reconocimiento a la incansable labor de los medios de comunicación en Querétaro, el gobernador Francisco 
Domínguez Servién, asistió a su tradicional comida navideña, en donde destacó el compromiso y profesionalismo 
de quienes día con día trabajan por informar a la sociedad queretana. (N 1 y 2S, Q24-7) 
 
GOBERNADOR ACUDIRÁ EN ENERO A CONSEJO UNIVERSITARIO DE LA UAQ EN ENERO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, se comprometió a acudir a la sesión ordinaria de Consejo 
Universitario de la UAQ que se celebrará el próximo mes de enero tratar temas de presupuesto, transporte y otros, 
informó la rectora, Teresa García. (N 4, EUQ 1 y 11, PA 8, ADN, EQNO, LDH, AQ) 
 
RECONOCEN LA PAZ LABORAL DE QUERÉTARO 
Por Alejandro Payán 
Durante la sesión plenaria nacional de la Confederación Autónoma de Trabajadores de México (CATEM) se 
reconoció la labor del gobernador Francisco Domínguez Servién, por mantener la paz laboral en la entidad, lo cual 
los representantes de las 32 entidades buscarán replicar en todo el país. Con la consigna de mantener la paz 
laboral en el estado de Querétaro como muestra de armonía, productividad y crecimiento a nivel nacional, el 
dirigente y senador de la república, Pedro Haces Barba agradeció el apoyo del gobernador Francisco Domínguez, 
quien encabezó la reunión con los representantes de los trabajadores del país, “CATEM respalda a pancho y 
pancho respalda a CATEM “, afirmó Pedro Haces. (DQ 8) 
 
QUE SE APLIQUE TOTALMENTE LA LEY, DICE PANCHO DOMÍNGUEZ SOBRE CASO GENARO GARCÍA LUNA 
Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro, precisó que tras la detención de Genaro García Luna 
esperará para ver cómo se lleva el proceso, ya que se observan varias situaciones. “Lo que alcanzamos a ver, es que 
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venía seguido desde el 2012 con depósitos en dólares, veremos cómo se lleva su juicio, y como dijo el expresidente 
Felipe Calderón, que se aplique totalmente la ley, no se puede defender a nadie”, expresó. (DQ 1 y 4, EUQ 9, CQRO 1 
y 3, ADN, AQ) 
 
EL GOBIERNO DEL ESTADO CULMINA OBRAS ESTRATÉGICAS CON RESPALDO SOCIAL: RRG 
Con la representación del gobernador Francisco Domínguez Servién, Romy Rojas, titular de la SDUOP, entregó 
reconocimientos a integrantes de los Paneles Sociales, quienes trabajan de manera conjunta con autoridades 
estatales y municipales para la protección y el cuidado del medio ambiente, durante el proceso constructivo de las 
obras estratégicas. (AM 3, N 1 y 7) 
 
COMIDA NAVIDEÑA CON MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
Por Nicte- Há Rico 
En grata convivencia con el gobernador, Francisco Domínguez Servién, los representantes de los medios de 
comunicación en Querétaro, disfrutaron de la tradicional comida navideña y de fin de año. Mariela Morán, 
coordinadora de Comunicación Social en el Estado, saludó a cada uno de los invitados y formó parte de la galería 
fotográfica del día; mientras tanto se sirvió la comida mexicana que se dispuso para alegrar el paladar, todo esto en 
la espera de la llegada del gobernador quien en esos momentos se encontraba en la exposición de artesanías en el 
Senado de la República y otros compromisos en la ciudad. (DQ 44C) 
 
JUEVES Y VIERNES NO HABRÁ CLASES: USEBEQ 
A través de un comunicado la USEBEQ, informó que los próximos días 12 y 13 de diciembre (jueves y viernes) se 
suspenderán las clases en todas las escuelas públicas y privadas de educación básica del estado; es decir desde 
educación inicial, hasta secundaria. (PI, Q24-7) 
 
BLOQUEA UIF CUENTAS DE FAMILIARES DE GARCÍA LUNA 
Por Francisco Velázquez 
Un total de 11 cuentas bancarias de personas vinculadas al exsecretario de Seguridad Pública Federal, Genaro 
García Luna, han sido congeladas, informó en breve entrevista el titular de la UIF de la SHCP, Santiago Nieto 
Castillo. (CQRO 3) 
 
UIF PRESENTA PROGRAMA PARA INHIBIR EL USO DE RECURSOS ILÍCITOS 
Por khalid Osorio 
El programa ‘Casa limpia’ de la UIF contempla cinco puntos para combatir las operaciones con recursos de 
procedencia ilícita y evitar el lavado de dinero (...) El titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo, explicó que trabajan 
para sancionar a aquellos que incurren en estas prácticas. (AM 3) 
 
UIF NO INVESTIGA A MÁS CALDERONISTAS 
Por Paulina Mercedes Rosales  
Hasta el momento, solo Genaro García Luna, ex secretario de Seguridad Pública durante la administración del ex 
presidente Felipe Calderón Hinojosa, forma parte de las investigaciones de la Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF) de la Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP), confirmó el titular de este organismo, Santiago Nieto 
Castillo, quien adelantó, se presentarán la denuncia correspondiente. (DQ 1 y 9) 
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ES NECESARIO ACABAR CON LA CORRUPCIÓN POLÍTICA 
Por Paulina Mercedes Rosales 
Es necesario atacar el sicariato, las estructuras financieras de los grupos delincuenciales y la corrupción política, 
porque los grupos delincuenciales no nacen por generación espontánea sino por acuerdos con clases políticas, 
afirmó Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaria de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP). (DQ 9) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
AVALAN BOLSA APROBADA POR EL CONGRESO 
Por Alejandro Payan 
El Consejo Universitario de la UAQ avaló el incremento presupuestal asignado por el gobierno del estado en el 
paquete económico 2020. Durante su informe mensual ante el Consejo Universitario la, la rectora Teresa García 
precisó dijo que en materia presupuestal la UAQ recibirá para el ejercicio 2020 un recurso de 2 mil 274 millones 
20 mil 482 pesos; de los cuales, mil 463 millones 458 mil 370 pesos corresponden a subsidio federal (63.3 por 
ciento del total) y 810 millones 562 mil 112 pesos a subsidio estatal (36.7 por ciento del total). (DQ 1 y 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 
SELLO. Romy Rojas Garrido, secretaria de Obras, integró en los procesos de la dependencia la novedosa figura de 
los paneles sociales para la protección del medio ambiente, una práctica que otorga un sello “verde” por conjugar 
de manera responsable el beneficio social con el cuidado del medio ambiente en todas las construcciones estatales. 
OOOLEEEEEEE… Hubo tienta en la plaza de toros Provincia Juriquilla el martes, pero no por la corrida de este 
sábado con el sensacional Andrés Roca Rey, Sergio Flores, Luis David y Santiago Zendejas (no se la pierdan), sino 
con el ganado de la CATEM ahí reunido a la sombra de su dirigente nacional, el exjunior cetemista Pedro Haces 
Barba, y como anfitriones los hermanos Torres Landa. Llegó “de rapidito” el gobernador Francisco Domínguez a 
tomarse la foto con los 32 virreyes del nuevo sindicalismo y futuros dirigentes del partido Fuerza Social por 
México. Todo muy plural: Haces morenista, los “pollos” del PRI y el “gober” del PAN. SOLO. En los hechos sigue 
siendo Paul Ospital, presidente nacional del Instituto Reyes Heroles, la figura más visible del priísmo queretano y 
no el supuesto ¿dirigente? Jorge Meade Ocaranza. Fue Ospital y nadie más quien le contestó a Miguel Angel Osorio 
Chong y hasta lo llevó a retractarse de aquello que vino a decir en el informe de Mauricio Kuri de que el PRI busca 
alianzas frente a “quienes no están haciendo bien las cosas”. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q – PERDEDORES 
Por Adán Olvera 
Por fin hubo acuerdo para volver a firmar lo que se supone ya se había acordado y que presuntamente era ya un 
nuevo Acuerdo Comercial entre Estados Unidos, México y Canadá (T-MEC). Con la nueva firma de los anexos al 
acuerdo en el que México, es el gran perdedor según muchos expertos, nuestro país cede mucho en la soberanía y 
les regala a los Estados Unidos, un sometimiento comercial para los próximos 16 años. Lo que se gana nuestro país 
es certidumbre económica y comercial, que tanta falta no hace, pero el gobierno de izquierda salió más entregado y 
capitalista que los que se fueron. México y no Canadá es uno de los grandes perdedores (creo que el único) en la 
negociación final del T-MEC, el nuevo acuerdo, en su reciente firma nos obliga a dificultar que las empresas 
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(especialmente en la industria automotriz) cierren fábricas en Estados Unidos y Canadá y se trasladen por 
completo a México, eso sí utilizando materia prima hasta en 70 por ciento de origen Norteamericano. El T-MEC 
tiene dos grandes diferencias al acuerdo anterior: actualiza muchas disposiciones sobre propiedad intelectual, 
productos farmacéuticos y economía digital. En segundo lugar, incluye más protecciones ambientales y laborales. 
Por otro lado los productos farmacéuticos pierden y es que el T-MEC le dio a un cierto tipo de medicamentos 
conocidos como biológicos 10 años de exclusividad en el mercado. Es preocupante lo que sucederá con la industria 
automotriz, que es un gran impulso para la región dentro del país, especialmente Querétaro, que tiene altos 
ingresos por la industria de las autopartes que ahora se verá limitada por las protecciones que han cedido en las 
negociaciones del nuevo acuerdo comercial. El gobierno de los Estados Unidos, es el ganador y sobre todo su 
presidente que se encuentra en medio de un proceso electoral y en medio de una posible destitución que ahora se 
ve más lejana porque ante los ojos de los grandes sindicatos y empresarios de Estados Unidos, ha quedado como 
un presidente que defiende los derechos y cuida los intereses de sus gobernados. En México, hay que 
conformarnos con el efecto efímero que se logrará con la detención del ex hombre fuerte de combate a las drogas. 
Genaro García Luna, para eso alcanzó. DE REBOTE. Regalo de Navidad adelantado para alumnos y docentes de 
educación básica, 12 y 13 de diciembre no hay clases, así es que a disfrutar de este largo puente de Guadalupe, 
Reyes. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO  
DECANO. Periodista decano de Querétaro., reportero siempre desde su trinchera, amigo solidario de la tropa, Don 
Manuel Paredón, se recupera de una intervención quirúrgica, de la cual salió bien. Nuestro reconocimiento y 
deseos de su pronta recuperación. Un abrazo. (N 1) 
 
ASTERISCOS 
INVOLUCRAN A FUNCIONARIOS CAPITALINOS EN TEMA DE IGUALDAD DE GÉNERO. El Instituto Municipal de 
las Mujeres de Querétaro realizó el evento de clausura del proceso de formación: ‘Hombres, género y 
masculinidades’. Con este evento se buscó sensibilizar a los funcionarios públicos de diversas direcciones del 
Municipio capitalino acerca de la importancia de involucrarse en la agenda por la igualdad sustantiva entre 
mujeres y hombres. UTC REALIZA COLECTA DE BOTES DE ALUMINIO. Durante este mes, la UTC mantiene 
abierta su campaña de colecta de botes de aluminio. La intención es que los botes recolectados sirvan como 
depósitos de colillas de cigarro ahora que en la demarcación se sanciona a quienes las tiren en el suelo, por lo que 
la institución busca alternativas para sumarse al esfuerzo del cuidado del medioambiente. Los botes se pueden 
entregar en la zona de Enfermeriá de la institucion. RENUEVAN ÁREA DE PEDIATRÍA EN EL HGR 1 DEL IMSS. 
Fue reinaugurado el quinto piso de Pediatría del Hospital General Regional No. 1 del Instituto Mexicano del Seguro 
Social, con el fin de brindar espacios dignos para los derechohabientes. En el renovado piso se aumentó la 
capacidad a 42 camas de hospitalización y 12 cuneros patológicos para la atención de los más pequeños en las 
familias queretanas. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
ACCIÓN NACIONAL RECHAZA LA NUEVA LEY DE AMNISTÍA. Nos dicen que el diputado federal Felipe Fernando 
Macías, conocido como Felifer entre la militancia panista, es uno de los más combativos de su bancada en San 
Lázaro. Ayer nuevamente el exregidor capitalino subió a tribuna para fijar la posición de Acción Nacional con 
respecto a la Ley de Amnistía, que con mayoría de Morena, quedó aprobada. A decir del joven legislador queretano, 
con esta nueva legislación se perdona a los “delincuentes que cometieron narcomenudeo y robo”. SE INCENDIA 
VEHÍCULO EN PASEO DE LA REPÚBLICA. Todo quedó en susto para quienes transitaban ayer por la tarde en la 
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carretera Querétaro-San Luis Potosí, en lo que se conoce como Paseo de la República. Ahí, en esa zona que se 
localiza en el norte de la capital del estado, un vehículo se incendió tras volcarse. La Coordinación Municipal de 
Protección Civil, nos cuentan, atendió el siniestro que se provocó por una falla mecánica de la unidad automotora. 
Los reportes revelan que en el vehículo solamente viajaba una persona que, tras su valoración médica, no presentó 
lesiones de gravedad. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Recibes lo que negocias… “En una negociación no recibes lo que te mereces, recibes lo que negocias. Confiamos en 
que nuestros representantes hayan hecho un buen trabajo con el #TMEC. De este trabajo depende integrarnos al 
mundo y recuperar, en parte, la confianza y credibilidad en nuestra economía”, escribió ayer en Twitter el 
coordinador de los senadores del PAN, Mauricio Kuri. La víspera en que se firmó el Protocolo Modificatorio por los 
negociadores de México, Estados Unidos y Canadá, el panista tuiteó: “El acuerdo del #TMEC es una buena noticia 
para #México. Debe ser relevante y beneficioso para los tres países, sus trabajadores y empresarios. En el 
@senadomexicano se revisará con responsabilidad. ¡Todo sea por el bien del país!”. Los senadores del PAN, PRI y 
PRD pidieron que no se pretenda que la aprobación de las modificaciones en la Cámara Alta se haga ‘fast track’; 
ayer por la tarde, los legisladores no habían recibido aún el documento traducido al español, aunque el 
subsecretario Jesús Seade les detalló los aspectos fundamentales. La intención es que hoy jueves se apruebe el 
dictamen en las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales, Relaciones Exteriores, Relaciones Exteriores 
América del Norte, Economía y Trabajo. Aseguran más de ¡mil dosis! de cocaína. Que la Fiscalía General del estado 
aseguró alrededor de mil 127 dosis de cocaína y 3.5 kilogramos de un tipo de marihuana; esto, en cateos realizados 
en domicilios de las colonias La Trinidad y San Sebastián, en el municipio de Querétaro. Además, dos personas 
fueron detenidas. Fin largo… La USEBEQ confirmó que hoy jueves y mañana viernes 13 de diciembre son 
considerados como de “suspensión de labores docentes”, según el calendario escolar 2019-2020 de la SEP, 
ajustado, autorizado y publicado en el periódico oficial La Sombra de Arteaga. La institución aclaró -para los mal 
pensados- que estos días “no interfieren en el calendario a fin de dar cumplimiento a los 190 días efectivos de clase 
para los educandos, establecidos por la Ley General de Educación, por lo que esta medida responde a cumplir con 
los planes y programas de estudio respectivos”. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO / TENTEMPIÉ  
La Escuela es Nuestra. En los planteles de Amealco y Huimilpan concluyó el super delegado Gilberto Herrera Ruíz 
la entrega de recursos del programa, sin hacer desaire a las gorditas. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
VUCETICH SEGUIRÁ CON LOS GALLOS. Con la buena nueva de que “El Rey Midas “ del fútbol Víctor Manuel 
Vucetich continuará al frente de Los Gallos Blancos de Querétaro, equipo con el que ha escrito las mejores páginas 
del Club Querétaro en la primera división, según nos comentó este miércoles, el siempre bien informado y muy 
activo comunicador Pali Placencia. ¡Enhorabuena! Agua queretana la más sana. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
FELIPE CALDERÓN EN LA MIRA DE LA 4-T. La caída de García Luna complica el futuro del expresidente. Ya se 
habla de cambios en medio gabinete de López Obrador. Que Gabriela Nieto Castillo buscará magistratura en el 
TSJEQ. Celebra Catem Asamblea y Pedro Haces festeja a Erik Osornio. ¡Qué diciembre!: Sabino. Sacudida. Resulta 
francamente increíble, inverosímil, que Jesús “El Rey” Zambada haya entregado, como testificó durante el juicio 
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contra Joaquín “El Chapo Guzmán, una maleta con tres millones de dólares a Genaro García Luna en ¡un 
restaurante! Los recursos habrían sido parte de los sobornos entregados al ex director de la AFI y es secretario de 
Seguridad Pública en las administraciones De Vicente Fox y Felipe Calderón. Según este personaje, esos tres 
millones, junto con otros “tres o cinco”, fueron entregados entre 2005 y 2006 a García Luna. −Mi hermano Mayo ( 
Zambada) quería que pusiera a Higuera como jefe de la policía de Culiacán. Y para que no nos arrestaran −la 
pesadumbre y tensión de Zambada eran notorias, pero su discurso tomaba coherencia, narra en una crónica para 
Milenio el reportero Juan Alberto Velázquez, presente en el juicio de El Chapo en Brooklyn. El salpicadero de “El 
Rey”, también alcanzó a un mando policiaco cercano al hoy presidente Andrés Manuel López Obrador: “En 2005 le 
dimos a un señor llamado (Gabriel) Regino, funcionario de (Andrés Manuel) López Obrador cuando fue jefe de 
Gobierno”, aclaró. El abogado de Guzmán Loera le preguntó qué cantidad le habían dado a este nuevo personaje. 
“Algunos millones de dólares”, dicho esto con tal naturalidad que generó risas entre el público. Y continuó: “Regino 
nos dijo que iba a ser el próximo secretario de Seguridad Pública Federal y compramos protección por 
adelantado”. Dice el reportero Velázquez que el caso de Genaro García Luna lo tiene el juez Brian Cogan, el mismo 
que juzgó a Guzmán Loera y el equipo de tres asistentes de la fiscalía lo comanda Michael Robiotti, quien estuvo en 
el equipo de abogados que juzgó a El Chapo. Después de las acusaciones contra García Luna y Gabriel Regino, 
ambos personajes dieron entrevistas a medios electrónicos e impresos en la Ciudad de México, negando las 
afirmaciones del narcotraficante. Que era parte de la estrategia de los sinaloenses para negociar condenas 
menores. Lo cierto es que El Chapo Guzmán purga cadena perpetua en una prisión de máxima seguridad en 
Estados Unidos y Genaro García Luna será enjuiciado en aquel país. Por su parte, Gabriel Regino volvió a salir ayer 
a medios para negar que EEUU lo investigue. Lo mismo que alegaba GGL. Según analistas, la detención del hombre 
fuerte de Felipe Calderón, sorprendió a funcionarios de aquel y este país. No esperaban tal acción del gobierno de 
Donald Trump. Sobre todo porque, como decíamos, los señalamientos provienen de delincuentes confesos. Pero 
parece que la justicia norteamericana tiene otros datos que iremos conociendo en 2020. Así las cosas, a partir del 
año entrante, con la efervescencia de las campañas electorales de EEUU y a un año de las intermedias en nuestro 
país, en donde se renovarán 15 gubernaturas (hecho histórico), incluida la de Querétaro, nadie puede asegurar que 
no caigan personajes cercanos a García Luna. Por eso esta tan preocupado el ex presidente Calderón, que a unas 
horas de conocerse la detención de su zar en la guerra contra el narco, lo dejó solo. “De la información respecto del 
arresto del Ing. García Luna, preciso que desconocía por completo los hechos que se le imputan. Espero que se 
realice un juicio justo y de confirmarse las imputaciones, se aplique la ley. Sería además una grave falta a la 
confianza depositada en él”, posteó. Del otro lado, en Palacio Nacional, las palabras del presidente López Obrador, 
presagian días negros para el calderonismo: No soy tapadera de nadie, respondió cuando se le preguntó su postura 
sobre una probable investigación contra Felipe Calderón. “No adelantar, pero ni modo de que si hay una 
investigación nosotros lo defendamos porque seríamos cómplices… No es mi fuerte la venganza, pero también no 
soy cómplice de corrupción de nadie, pero eso no significa que él esté involucrado, eso hay que esperar a la 
investigación”, aclaró. “Lo cierto es que (la detención de García Luna) es una derrota a un régimen autoritario, 
corrupto, es un elemento de prueba de que ese modelo fracasó, porque todavía hay quienes insisten en que esa era 
la opción, esa era la alternativa”, remató. ¿Así o más claro? -PORTAL DE DOLORES- Movimientos. Que será durante 
las vacaciones del presidente López Obrador, entre Navidad y Año Nuevo, cuando éste analice el trabajo de su 
gabinete. Quiere, afirman columnistas de medios de la CDMX, mover algunas piezas. Ya hasta nombres de los que 
se irían y los que llegarían, se han filtrado. Gobernación. En lugar de doña Olga Sánchez Cordero se mencionan a 
tras posibles: Julio Scherer, consejero Jurídico del presidente; Tatiana Clouthier, diputada federal y/o Alejandro 
Encinas, subsecretario de Derechos Humanos. Comunicaciones. Se iría Javier Jiménez Espriú. Suenan Lázaro 
Cárdenas Batel, coordinador de Asesores del presidente y Octavio Romero, director de Pemex. Agricultura. Victor 
Villalobos sería relevado por David Monreal,  actual coordinador de Ganadería y hermano de Ricardo, el 
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coordinador de Morena en el Senado. Salud. Jorge Alcocer le entregaría a al subsecretario Hugo López-Gatell. Es 
decir, según los “enterados”, el presidente cambiaría a medio gabinete. Tómelo con reservas. -OÍDO EN EL 1810- 
Mesa 24. Que el representante de la Secretaría de Gobernación Joaquín de la Lama Cores, el que quiere ser invitado 
a la mesa de seguridad y se promueve como unificador de Morena, pertenece al grupo de Luis Alberto Reyes. ex 
subdirector jurídico de la Lotería Nacional, que se regresó a Querétaro para trabajar en un proyecto partidista. El 
tema es que De la Lama, ex candidato a diputado local del PT, pareciera ir por la libre. A menos que tenga otros 
datos. -¡PREEEPAREN!- En lo local. Reveló la diputada de Morena, Fabiola Larrondo Montes que Gabriela Nieto 
Castillo, presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), ha mostrado interés por ocupar una de 
las dos magistraturas vacantes en el Tribunal Superior de Justicia. De ser así, cree este armero, se estaría 
reconociendo la trayectoria de la ex directora de la Facultad de Derecho, que más allá de ser hermana del Zar 
Antilavado, Santiago Nieto, tiene una hoja de servicio en la academia y la justicia electoral a la vista de todos. Sería 
un acierto. -¡AAAPUNTEN!!!- Festejado. Coincidió la Asamblea Nacional Plenaria de la Catem con el cumpleaños de 
su secretario Organización, el queretano Erik Osornio, que tuvo doble fiesta. Y es que el encuentro desarrollado en 
Juriquilla, al que asistieron empresarios, dirigentes obreros y el gobernador Francisco Domínguez, sirvió para que 
el lider nacional de la central obrera, Pedro Haces, demostrara la confianza y aprecio por el joven político. Esto ya 
comenzó. -¡FUEGO!- Creativa. La presidenta de Ezequiel Montes, Elvia Montes, ya da más de qué hablar que el de 
Colón, Alejandro Ochoa. Y es que además de andarse inventando impuestos por las vacas, ahora en lugar del 
tradicional árbol de navidad, puso un frutero en la cabecera municipal. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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